

Fecha	Sección	Página
21.11.2008	La Jornada de Enmedio	5

■ La escritora dejó listo libro para presentarlo en la FIL de Guadalajara, dice su viudo

## Se dará continuidad a la obra de Anabel Ochoa

## ARTURO GARCÍA HERNÁNDEZ

La muerte de Anabel Ochoa llegó en plena etapa de promoción de su libro más reciente y, a la postre, el último, El universo de la sexualidad, que tenía planeado presentar en la Feria Internacional del Libro (FIL) de Guadalajara, el próximo 6 de diciembre.

Según Josu Iturbe, esposo de la sexóloga y sicoanalista, pensó cancelar la presentación pero finalmente decidió llevarla a cabo, con la participación de él y la hija mayor de la pareja, Diana.

Además, informó que Ochoa dejó una serie de escritos que probablemente se reúnan y editen en un libro póstumo: "Vamos a tratar de que su obra se mantenga, darle continuidad; Anabel va a seguir dando guerra".

En breve entrevista durante los servicios funerarios realizados ayer en la agencia Gavoso de Félix Cuevas, el escritor explicó que El universo de la sexualidad es un libro muy especial, una especie de enciclopedia en la que Anabel Ochoa habla desde un punto de vista conceptual de la pareja, de la

familia, de la sexualidad, "una especie de compendio de muchas cosas; era su libro más filosófico, pero con esa forma de escribir que tenía ella, perfectamente comprensible para todo mundo".

Iturbe señaló que también le gustaría escribir lo que fue su vida con ella, "fue tan excepcional, tan maravillosa, tan única. la gente que la quería mucho v también para que mis hijas sepan cosas que no saben".

Eso le gustaría, "pero será en su momento, primero tengo que pensar cómo demonios voy a seguir viviendo, cómo voy a existir, cómo voy a continuar, después de 24 años de vivir con ella, todos los minutos, todas las horas, todos los segundos, todos los días, todas las noches. Tengo que entender qué es lo que ha pasado, porque ha sido tan rápido que la familia y los amigos cercanos estamos estupefactos, paralizados, como autómatas".

Confió Iturbe: "Vivir con una mujer como ella fue la cosa más divertida del mundo; yo soy in-

trovertido, tímido, podría vivir en una celda toda la vida y con tener unos cuantos libros no necesitaría más; con ella he recorrido el mundo, he conocido muchas cosas, ella le daba sentido absolutamente a la vida, ella era toda, toda mi vida. También era una cabrona y tenía un carácter de los mil demonios, digo, no que tengo que transmitirlo para nos vamos a hacer pendejos, pero era maravillosa madre, maravillosa mujer, maravillosa esposa.

'No sé siquiera si puedo exis-

tir sin ella, pero tengo que hacerlo porque tengo dos hijas, tengo que ocuparme de ellas y eso es lo que me da fuerzas."

Josu Iturbe informó que tanto Santillana, casa editora que publicaba los libros de Ochoa. como la estación radiofónica

donde tenía actualmente un programa, le están preparando sendos homenajes.

Los restos de Anabel Ochoa serán cremados hoy y sus cenizas serán esparcidas en un sitio que la familia todavía está por determinar.



Página 1 de 1 18018.00 \$ Tam: 198 ci -EALVAREZ

031. 2008.11.21